

▶ Accompagnement

Place à la réflexion

La Chambre d'agriculture de Côte-d'Or propose une prestation qui permet de construire la stratégie de son exploitation.

Vous êtes-vous déjà dit l'une des quatre phrases suivantes ? « J'ai besoin de clarifier la situation de mon exploitation et de faire les bons choix », « C'est le moment de faire le point sur l'avenir de ma ferme », « Je suis dans une impasse, je veux avancer mais je ne vois pas comment », « Je veux faire évoluer mon système, j'ai besoin de conforter mes choix ». Si tel est le cas, « Stratégie Avenir » est sans doute fait pour vous. Cette prestation de la Chambre d'agriculture de Côte-d'Or, réalisée en binôme, a déjà séduit une vingtaine d'exploitants depuis son lancement il y a tout juste un an.

Trois rencontres pour avancer

« Stratégie Avenir » se déroule en trois rendez-vous de deux heures, comme l'explique Pauline Allard, coach professionnelle certifiée et référente-contact de la prestation : « Une première rencontre avec l'agriculteur permet de faire connaissance, nous faisons le point sur l'historique de la ferme, les différents moyens de production, la main d'œuvre disponible, les atouts, les faiblesses, les menaces et les opportunités qui peuvent se présenter. Un second rendez-vous permet de clarifier la vision de l'exploitant et les objectifs pour l'atteindre. Notre troisième et dernière entrevue se dédie aux plans d'action à mettre en place pour réaliser les objectifs fixés ».

Mathilde Matrât, conseillère à la Chambre d'agriculture, précise que cette prestation s'adresse à tous les exploitants qui se posent des questions : « Toutes les productions sont bien sûr concernées. Stratégie Avenir apporte un autre regard sur sa ferme, nous sommes là pour lever cer-

tains freins. Nous n'imposons rien, nous misons sur l'échange pour avancer avec l'agriculteur. Celui-ci a toujours le dernier mot, cela va sans dire. Nous sommes ici dans de l'accompagnement et le résultat est toujours personnalisé. Aucun prérequis n'est nécessaire pour participer ».

Témoignages

David Doyer, éleveur bovins à Chaudenay-la-Ville, se dit ravi d'avoir sollicité Stratégie Avenir : « Les échanges que nous avons avec les conseillers de la Chambre d'agriculture sont très enrichissants et permettent de se positionner par rapport à son environnement et ses projets. Nous sommes face à nous-mêmes, nous réfléchissons à la pérennité de notre exploitation. Dans notre métier, nous avons souvent la tête dans le guidon, ces moments de réflexion sont d'autant plus appréciables. Stratégie Avenir nous ouvre les yeux sur d'éventuelles opportunités à saisir. Je recommande cette expérience à tous mes confrères, il n'y a que du positif ». Jean-François Dubuet, exploitant agricole à Saussey, a



David Doyer (Chaudenay-la-Ville) et Jean-François Dubuet (Saussey), deux exploitants qui ont récemment sollicité « Stratégie Avenir ».

lui aussi participé : « J'ai bien aimé car les idées de l'agriculteur sont respectées, c'était d'ailleurs ma grande priorité. Nous ne sommes pas dans la technique, mais plutôt dans la psychologie. Ces trois rendez-vous m'ont permis de conforter mes idées; de mettre en ordre les réflexions que j'ai pour mon exploitation. Je recommande Stratégie Avenir, encore plus pour ceux qui viennent de s'installer ou ceux

qui s'approchent de la retraite ». Les témoignages de ces deux agriculteurs seront prochainement disponibles dans une vidéo réalisée par la Chambre d'agriculture.

Celle-ci sera diffusée sur le site internet de la Chambre et sur les réseaux sociaux.

Contact : 06 08 72 15 30,
pauline.allard@cote-dor.chambagri.fr